

Investigación

Proyecto seleccionado en el Llamado de Apoyo a Redes Temáticas 2012

Área-problema:

Lenguajes de especialidad; Neología; Representación del conocimiento.

Objetivos:

Difundir el área de conocimiento, su naturaleza, finalidades y aplicaciones, promoviendo su inserción universitaria del modo más amplio. Desarrollar la formación y la investigación en Terminología y Neología en Uruguay. Producir conocimiento, en particular diccionarios, glosarios, bancos de datos y sistemas de organización del conocimiento especializados. Difundir a escala nacional e internacional los avances de la Terminología en Uruguay.

Servicios involucrados:

Facultad de Derecho, Escuela de Bibliotecología y Ciencias Afines, Licenciatura en Ciencias de la Comunicación.

Proyectos de investigación en el Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC)

En el marco del Programa de Fomento a la Investigación de Calidad de la CSIC y del Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC), se realizó la primer convocatoria a proyectos de investigación a ejecutarse durante el 2011-2012. Los mismos debían contemplar alguna de las dos macro líneas definidas como prioritarias para el PRODIC: "Sociedad de la Información e Industrias Creativas" y "Políticas de Información, comunicación y cultura".

El 4 de mayo de 2010, el Comité Evaluador integrado por cuatro expertos internacionales: la Dra. Divina Fray-Meigs (Francia); el Dr. Elías Sanz (España); el Dr. Murilo Ramos (Brasil) y la Dra. Martha Valentim (Brasil), y cuatro expertos nacionales: la Dra. Carmen Midaglia; la Dra. Ana Laura Rivoir; la Dra. Regina Motz y la Dra. María Inés de Torres, decidió financiar las siguientes propuestas de un total de 18 que se presentaron a la convocatoria.

Caetano, Gerardo y Beltramelli, Federico. *Uruguay 2010. Telecomunicaciones: entre la innovación y el acceso.*

Ceretta, María Gladys y Gascue, Álvaro. *Alfabetización en información y competencias lectoras: herramientas para el acceso a la sociedad de la información y el conocimiento.*

Kaplún, Gabriel y Graña, Francois. *Los medios comunitarios en el nuevo*

contexto regulatorio.

Radakovich, Rosario y Lescano, Graciela. *Industrias creativas innovadoras: una década de cine nacional.*

Sabelli, Martha y Rasner, Jorge. *Las estrategias de información y comunicación centradas en los jóvenes y adolescentes en el ámbito de la salud: análisis y propuestas (RAP-ASSE, Zona 9 de Montevideo).*

El número total de propuestas financiadas, responde a la cantidad de rubros asignados para estos proyectos. Debido a esta limitación, el Comité Evaluador recomendó al PRODIC buscar financiación adicional para los dos proyectos que se mencionan a continuación en orden de prelación:

Markarian, Vania y Block de Behar, Lisa. *El acceso al archivo de películas producidas por el Instituto Cinematográfico de la Universidad de la República entre 1950 y 1973.*

Barité, Mario. *Sin terminología no hay comunicación especializada: Desarrollo de un diccionario especializado como herramienta para la formación y la investigación en el área de la Información.*

Se destaca que de los siete proyectos aprobados, tres de ellos tienen como responsables a docentes de la EUBCA.

Posgrado

Maestría en Información y Comunicación

Se trata del primer posgrado impulsado por el Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC) y pretende fomentar la investigación de calidad en Información y Comunicación, así como fortalecer los recursos humanos existentes en dichas áreas conformando espacios de trabajo interdisciplinarios dedicados a la generación de nuevo conocimiento.

La misma, dará inicio a su primera cohorte en diciembre del presente año. Al cierre del llamado a aspirantes se recibieron 80 postulaciones de egresados de la EUBCA, la LICCOM y otros servicios universitarios interesados en realizar la maestría.

La Comisión de Posgrado del PRODIC integrada por la Dra. María Gladys Ceretta; el Dr. Francois Graña; la Dra. Lis Pérez; la Dra. Ana Laura Rivoir; la Dra. Libertad Tansini y la Dra. Martha Sabelli resolvió seleccionar a 40 aspirantes de los cuales 17 son egresados o docentes de la EUBCA.

El cuerpo docente de la maestría estará integrado por:

Hugo Achugar, Gerardo Albistur, Eduardo Álvarez Pedrosian, Mario Barité, Lisa Block de Behar, Gerardo Caetano, Gladys Ceretta, Inés de Torres, José Fernández, Álvaro Gascue, Francois Graña, Gabriel Kaplún, Carmen Midaglia, Regina Motz, Ignacio Pardo, Paola Picco, Rosario Radakovich, Ana Laura Rivoir, Martha Sabelli, Elías Sanz Casado (España), Divina Frau-Meigs (Francia), Murilo César Ramos (Brasil) y Martha Valentim (Brasil).

Complementariamente se contará también con la colaboración de los siguientes docentes extranjeros:

Martín Becerra (Argentina), Enrique Bustamante (España), César Bolaño (Brasil), Cosette Castro (Brasil), Guillermo Mastrini (Argentina), María Cristina Mata (Argentina), Miguel de Moragas (España), Germán Rey (Colombia), Omar Rincón (Colombia) y Francisco Sierra (España).

I Jornada "Documentación y Sociedad: perspectiva crítica y proyección"

El pasado viernes 1 de julio se llevó a cabo la "***I Jornada Documentación y Sociedad: perspectiva crítica y proyección***" en la Sala Teatro de la Facultad de Artes con la asistencia de 280 personas. La misma fue organizada por la Escuela Universitaria de Bibliotecología y Ciencias Afines (EUBCA), la Asociación de Bibliotecólogos del Uruguay (ABU) y la Asociación Uruguaya de Archivólogos (AUA). Contó además con el auspicio de la Biblioteca Nacional y del Programa de Desarrollo Académico de la Información y la Comunicación (PRODIC).

La Jornada académica contó con la presencia de 20 disertantes, quienes expusieron sobre la investigación en Documentación desde distintas perspectivas.

Debemos destacar la presencia del Dr. José López Yepes y la Dra. María Teresa Fernández Bajón de la Universidad Complutense de Madrid. Actualmente el Comité Organizador está compilando las presentaciones de los disertantes para su posterior publicación.

I y II Jornada de Integración Universitaria

En el mes de agosto y setiembre 2011 se llevaron a cabo las primeras jornadas de integración universitaria, las cuales buscaron aportar diferentes visiones sobre algunas áreas de actividad universitaria que "en general quedan confinadas en el recinto de las aulas o se conjugan en el trabajo cotidiano".

A través de estas Jornadas se buscó brindar nuevas herramientas y visiones al colectivo universitario.

En la I Jornada destacamos la presencia de:

- Dr. Carlos Gazzera (Director de la Editorial Universitaria de la Universidad Nacional de Villa María, Argentina)
- Prof. Leonardo Croatto (Centro Nacional de Documentación Musical "Lauro Ayestarán")
- Profa. Arch. María Laura Rosas (EUBCA)

En la II Jornada destacamos la presencia de:

- Profa. Dra. Catalina Naumis Peña (Docente e investigadora. Centro de Investigaciones Bibliotecológicas -CUIB- de la UNAM, México)
- Profa. Ing. Laura González y profa. Ing. Flavia Serra (Docentes e investigadoras. Instituto de Computación -InCo- de la Facultad de Ingeniería, Universidad de la República)